



Liebe Mitglieder,

auf manche Aufregung hätte man im Nachhinein gern verzichtet. Diese Erkenntnis hat in den 2 Monaten seit dem letzten Newsletter auch unseren Verein eingeholt. Wir haben uns wieder gefangen - aber auch verändert. Unten mehr.

Das Weltgeschehen draußen war auch nicht besser. Kakophonien, wo wir hinsehen: in der Weltpolitik, in Spannungen direkt vor der eigenen Haustür, in Wetterkatastrophen auf anderen Kontinenten. Krisen, Unruhen, Spannungen erzeugen Zweifel und Ängste. Wo sind die Menschen, die Vertrauen in die Zukunft geben?

Mitglieder-Newsletter

Mai 2024

Politik und Nachrichten

- 26.4.2024 Der Bundestag verabschiedete die [Neufassung des Klimaschutzgesetzes](#). Eine schlechte Nachricht, denn das ursprüngliche Klimagesetz, das eine Bundesregierung zu ernsthaftem Klimaschutz zwang, wird jetzt Geschichte sein. Mit der Neufassung soll die Einhaltung der Klimaziele nun [nicht mehr rückwirkend nach Sektoren kontrolliert](#) werden (problematisch waren Verkehr und Gebäude), sondern in die Zukunft gerichtet, mehrjährig und sektorübergreifend. Fazit: Das Klima in der Koalition war wichtiger als das Weltklima.
- 10.5.2024 [Die CDU beschließt ihr neues Grundsatzprogramm](#). Welchen positiven Einfluss kann es auf das Klima haben? Machen wir uns nicht zu viel Hoffnung. Die CDU ist eine Volkspartei und Friedrich Merz ein echt Konservativer. [Damit werden Pragmatismus und Volkszufriedenheit ganz oben stehen](#). Was Klimaschutz bei der CDU für einen Stellenwert hat, konnten wir unter „Klimakanzlerin“ Angela Merkel erleben.
- Deutschland erlebte 2024 [den wärmsten März seit Messbeginn](#) im Jahr 1881. Schon der Februar 2024 hatte einen Temperaturrekord gebracht.
- Dieser April seit war [weltweit der heißeste](#) seit Beginn Aufzeichnungen Die globale Durchschnittstemperatur für die vergangenen zwölf Monate (Mai 2023 bis April 2024) ist die höchste seit Beginn der Aufzeichnungen und liegt 1,6 Grad über dem vorindustriellen Durchschnitt.
- [Sturmfluten](#) treffen Afrika, Südamerika und Asien.
- [Ein Großteil der Deutschen unterstützt Klimaschutz, Tendenz sinkend](#).
- Abschließend unser Hinweis auf ein lesenswertes [Interview mit Prof. Mojib Latif](#).



Nachrichten aus dem Verein

- Am 16.4.2024 hatte unser Verein die erste ordentliche Mitgliederversammlung (s. Protokoll in der E-Mail vom 24.4.2024). Ein besonderer Tag - leider auch in negativer Hinsicht. Nachdem Arnold De Clercq seine Vereinsarbeit niedergelegt hatte, hat unser Gründungsmitglied Anton Safer die Notlage erkannt und dankenswerterweise den Vorstand kurzerhand verstärkt. Anton Safer befristet seine Vorstandszeit maximal auf den 31.12.2025. Wer ihn frühzeitiger entlasten will, ist herzlich für ein Gespräch darüber willkommen.
- Mit seiner Entscheidung blieb uns mancher bürokratische Ärger erspart. Die umfangreiche Aufbauarbeit bleibt vorerst aber immer noch in wenigen Händen. In der Folge werden wir bis auf weiteres nur langsam vorankommen.
- Damit die Website endlich weiterentwickelt werden kann, haben wir in den letzten Monaten mehrere Förderanträge gestellt. Hier der aktuelle Stand:

Förderquelle /-programm	Beantragte Mittel	Erforderliche Eigenmittel	Aktueller Stand	Bemerkungen
LEADER Rhein-Haardt	2000 €	0 €	ausgezahlt	
DSEE Ehrenamt (Dt. Stiftung Ehrenamt & Engagement)	2500 €	mind. 60 %	bewilligt	Nutzung steht aus
Postcode-Lotterie	29.600 €	mind. 20 %	beantragt	Förderbescheid bis 31.07.2024
LEADER Rhein-Haardt	2000 €	0 €	Antrag abgelehnt	
DSEE Transform_D	(ca. 90.000 €)	mind. 10 %	nicht beantragt	fehlende Ressourcen

Für die Finanzierung der Website und den weiteren Aufbau des Vereins heißt dies:

- Die 2500 € Fördermittel der DSEE wären unter der Bedingung (!), dass Eigenmittel von 4000 € eingebracht werden, sofort verfügbar. Aber die haben wir noch nicht. Wir suchen hierfür Spender und Sponsoren.
- Die verlockende Förderung von 29.600 € bei der Postcode-Lotterie ist noch nicht entschieden. Drücken Sie uns für den 31.7.2024 die Daumen!
- Die ersehnte kurzfristige Förderung von 2000 € aus dem regionalen Topf LEADER Rhein-Haardt haben wir leider nicht erhalten. Nachdem wir 2023 aus diesem Topf die erste Website-Version entwickeln konnten, sind wir diesmal leer ausgegangen.



- Sicherlich wirken auch auf unseren Verein die gegenwärtig schwierigen äußeren Rahmenbedingungen. Den meisten Menschen fällt es schwer den dramatischen Umbrüchen dieser Zeit zu folgen. Angst, Misstrauen, Gegenwehr sind die Folgen. Vielleicht müssen wir darin auch den Grund dafür sehen, dass die ersehnten Anschübe in Form von Mitarbeit, Mitgliederzuwachs und Spenden zurückbleiben.

Liebes Mitglied, der Aufbau unseres Vereins und seiner Leistungen braucht viele fleißige Hände.

Wollen Sie einen kleinen Job übernehmen? Rufen Sie uns an !

Das war's im Wonnemonat Mai. Genießen Sie ihn!
Und wie Ingo Zamparoni sagt: „Bleiben Sie zuversichtlich!“

Freundliche Grüße von Ihrem Vorstand
Peter Hasbach und Anton Safer